おかべ幼稚園長 舟橋康子

## 第1回 おかべ幼稚園 保護者による評価結果について(お知らせ)

7月にご協力いただきました保護者アンケートの結果がまとまりましたので、考察を含めてご報告させていただきます。結果を参考に教育活動に活かしていきたいと思います。アンケートにご協力いただきありがとうございました。

1→よくあてはまる (9割以上の達成状況)	1	2	3	4	1+2
2→あてはまる (6割以上9割未満の達成状況)					
3→あまりあてはまらない(3割以上6割未満の達成状況)					
4→あてはまらない (3割未満の達成状況)					
お子さんは、幼稚園に行くのを楽しみにしている。	53%	37	8%	2%	90%
		%			
お子さんは、いっしょに遊べる友だちがいる。	52%	40	8%	0%	92%
		%			
お子さんは、自分の思っていることを先生や友達に話	24%	60	15	2%	84%
せる。		%	%		
お子さんは幼稚園での絵本の読み聞かせを楽しみにし	47%	47	6%	0%	94%
ている。		%			
幼稚園では遊びや様々な活動を通して、自発性(自らや	55%	42	3%	0%	97%
りたいを伸ばす)、親切・思いやりやなどの豊かな心を		%			
育む指導が行われている。					
幼稚園では、幼児の健康・安全・衛生に関する適切な指	55%	40	5%	0%	95%
導が行われている。		%			
幼稚園は子供のことなどについて相談しやすく、適切	61%	39	0%	0%	100
に対応している。		%			%
幼稚園は、園の教育活動や連絡を園便りやクラス便り	58%	40	2%	0%	98%
など WEL-KIDS やホームページ等を通じて、わかり		%			
やすく保護者や地域に伝えている。					
幼稚園では、間違った行動には発達段階に応じ、適切	50%	50	0%	0%	100
に指導している。		%			%
家庭ではお子さんの早寝早起きに心がけ、朝食をとる	39%	55	6%	0%	94%
などの規則正しい生活をしている。		%			
家庭ではお子さんは、あいさつ・返事(おはようござい	31%	58	11	0%	89%
ます、ありがとう、ごめんなさい など)を素直に言う		%	%		
ことができる。					
家庭ではお子さんは脱いだ靴をそろえることができ	29%	27	37	6%	56%
る。		%	%		
家庭ではお子さんに食事の好き嫌いがなく食べられて	11%	26	48	15	37%
いる。		%	%	%	

家庭ではお子さんの間違った行動にきちんと指導して	35%	60	3%	2%	95%
いる。		%			

## 1 結果・考察

総合的に見ると、80%以上(「よくあてはまる」+「あてはまる」)でよい達成率だと思います。その中でも「幼稚園は子供のことなどについて相談しやすく、適切に対応している」「幼稚園では、間違った行動には発達段階に応じ、適切に指導している」は100%で高評価をいただきました。園の方針にご理解いただきありがたいことだと思います。「家庭ではお子さんの早寝早起きに心がけ、朝食をとるなどの規則正しい生活をしている」が94%「家庭ではお子さんの間違った行動にきちんと指導している」が95%と評価が高かったです。幼少期に規則正しい生活習慣をつけること、また、良いこと、悪いことをしっかりと教えていくことは、「生きる基礎」につながります。お子さんが健やかに成長できるようご家庭と幼稚園で連携して進めていきましょう。よろしくお願いします。

ポイントの低いものでは、「家で脱いだ靴をそろえる」が56%「家では食事の好き嫌いがなく食べられる」が37%となっています。「靴そろえ」は、深谷市の全学校・家庭でも取り組んでいく目標として進めています。園でもトイレの後にはスリッパを揃える、戸外遊びの後にはきれいに靴を揃えてしまうなど「靴がそろっている環境は気持ちの良いもの」ということが感じられるよう指導していきたいと思います。ご家庭のおいても無理なく、これからも継続していただければと思います。「食事の好き嫌い」については、幼稚園の給食や菜園活動を通して少しでも食べられる物が増えるよう、引き続き、食事の楽しさを伝えていきたいと思います。バランスの良い食事は、体の調子を整え、幼稚園での活動も意欲的に行えるようになります。ご家庭でも、食べられなかった物が食べられるようになった時には、たくさんほめてあげてください。

## ~1学期間でお子さんの伸びたこと、成長したことから

- ・成長した点は、挨拶や幼稚園の準備など自分で何でもすることです。プールやどろんこなど、積極的に色々な活動をして頂きとても感謝しています。
- ・入園してからいろんな歌、ダンスを覚えて家でも『今日幼稚園で歌ったよ!踊ったよ!』と、たくさん披露してくれます。ごはんも家では食べなかったものを給食で食べられたと教えてくれて様々な事で成長を感じています。
- ・幼稚園に通うようになってから歌をたくさん歌うようになりました。習った歌を楽しそうに歌ってくれるので、今日はどんな歌を覚えてきたのかなと楽しみにしています。だんだんと友達の輪が広がってきたようで、いろんなお友達の名前を教えてくれるようになりました。日々、丁寧な指導をしていただき感謝しております。
- 「貸して」「遊ぼう」など、友達に言えるようになった。
- ・この 3 ヶ月間で衣服や靴の着脱など、自分から積極的にできることがすごく増えました。家に帰ってきても、先生やお友達のことを楽しそうに話してくれます。良い環境を作ってくださり本当にありがとうございます。
- オムツが取れて1人でトイレに行けるようになりました。
- ・幼稚園で習ったことや覚えてきたこと、その日の出来事などをたくさん教えてくれます。そのおかげで、今まで以上にたくさんコミュニケーションを取ることができていると思います。
- ・幼稚園に通いだし、家と外の違いがわかるようになってきたように思います。幼稚園でお着替え、 洋服を畳むなどを教えて頂き、嫌いな物も少しずつ食べていたりと、日々成長して帰ってくるので 驚いております。
- ・言っていることを理解して、ちゃんと返事をしてくれるようになった。お友達の名前も苗字から

覚えて言ってくれる。

- ・幼稚園に行くことがもともと楽しみで通えている今、毎日何があったか楽しそうに話してくれています。大好きな先生やお友達にも囲まれて楽しく過ごせている様子がうかがえます。
- 入園前まで全くとれなかったオムツが幼稚園に入った途端にすぐ外れました。
- ・幼稚園に入り、トイレでおしっこが出来る様になりました。あと、お友達と遊んだり、お歌を歌ったり、絵本に興味を持ったり、おしゃべりも増えました。自宅ではできない体験を沢山させていただき、感謝しています。
- ・幼稚園に行くようになって、着替えや食事を食べるなど自分で出来ることが増えました。給食で苦手な食べ物にも挑戦しているようで食べられるものも増えました。
- ・全く落ち着きのなかった子が、「いすに座って手はおひざで待つ」ができるようになりました。 歌も覚えてきて、家で楽しそうに歌ってくれます。
- ・自分のやりたいことに対する集中力が伸びたと思います。自分の名前を書きたい、たし算ゲームがしたい、など興味を持ったことに対しては集中して練習できたと思います。
- 幼稚園での出来事を沢山話してくれるようになりました。
- ・年中さんになってからこの一学期間で、話し方や態度、体型など全て、ひとつお兄さんになった 貫禄が出てきました。あいさつもしっかり出来るようになりました。いつもご指導ありがとうござ います。
- いつもありがとうございます。箸や鉛筆を持つ手が上手になったと感じております。
- ・体操マラソンに意欲的に取り組むようになり、少しでも順位をあげようと努力している姿が見られ、嬉しく思います。二学期も引き続きご指導よろしくお願いいたします。
- 給食で苦手なものも食べられる日がふえてきました。
- ・しか組になって、できなかった事に積極的に挑戦するようになりました。毎日毎日繰り返し逆上がりの練習をして、できるようになりました。ハサミの使い方が上手になったり、ひらがなも書けるようになりました。
- •「今日幼稚園であったこと」について、以前よりも詳しくお話しできるようになりました。また、帰る時間や、お片付けなど、気持ちの切り替えが、スムーズにできる時が増えたように思います。
- ・去年より自分の気持ちを言葉で伝えられるようになり、お友達との関わりでも譲ることや待つことが出来るようになったと思います。
- ・言葉の語彙が増えて、会話の内容が豊かになりました。お友達や先生方と過ごす中で、沢山学ぶ ことができているようです。これからもご指導よろしくお願い致します。
- ・去年の今頃と比べると色々なお友達と遊べるようになりました。友達とのかかわり方も上手くなった気がします。数字やひらがなも、少しずつですが読み書き出来るようになりました。
- ・進級し環境の変化からか登園渋りがあったが、何とか登園させすっかり楽しめている様で安心しております。
- ・担任の先生から給食の完食、おかわりが増えたと聞いてとてもうれしいです。苦手なものでも挑戦してみようと思える声掛けをしていただけていることを子どもを通して感じます。ありがとうございます!
- ・コロナの制限が緩和され幼稚園でも対応してくださり、今年はプールや行事の回数が増え親子で楽しみが増えました。ありがとうございました。これからの行事もとても楽しみです。
- ・一学期はお休みが多くなってしまいましたが、幼稚園で、しか組さんの時よりもやる事が大人になったんだよと喜んでいました。いつもありがとうございます。
- ・親子共々、担任の先生には とても感謝しています。

- 幼稚園に行くのが楽しいようで、「行きたくない」ということがなくなりました。
- ・きりん組になり、下のクラスの子のお友達を気にかけたりお世話したりしているようで、お姉さんという自覚がでたようで思いやりをもてるようになっていて嬉しいです!
- ・今学期もお世話になりました。家だと前はわがまま言って自分の意見が通らないとすぐに泣いて怒ったりしましたが、最近はちゃんと大人の話を聞いたら納得してわかってくれるようになりました。
- お手伝いを進んでやりたがるようになりました。
- ・年長になりますます好き嫌いがなくなってきたと思います。給食で色々な素材を使っていただいていることやお友だちと楽しく食べることがよかったのかなと。細かい質問や要望にも答えて下さりありがとうございました。
- よく幼稚園であったことを細かく教えてくれるようになった。
- 絵を描くことに興味を示し始めました。
- ・制作が好きで幼稚園でよく作ってきて、家でも空き箱を捨てようとすると、「それちょうだい!」 と言ってマスキングテープやハサミを使っていろいろなものを作って上達したと思います。好きが 得意に変わりました。

お子さんの成長したことをたくさん書いていただきありがとうございました。子供たちの成長したことを知ることができ職員もうれしいです。これからも保護者の方と一緒に子供たちの成長していく姿を見守っていきたいと思いますのでよろしくお願いします。

## ~意見•要望~

・特定の仲の良い友達がいないようでお友達の名前も数名しか出てきません。早くたくさんのお友達と仲良く遊べると良いのですが心配です。

まずは、一人遊びを楽しんで、次に周りにいる友達を意識するようになり、少しずつ気の合う友達と遊ぶようになります。すでに、友達の名前を覚えているようですし心配ないです。これから、 友達の輪が広がってくると思いますので、見守ってあげてくださいね。

・給食時に箸に苦戦していると伺いました。今は箸の上達よりもしっかり食べてほしいので、希望者はスプーン・フォークが持参可能になればありがたいです。

予備のスプーンやフォークは常に用意されています。お子さんの食事の様子に合わせてスプーンやフォークを提供していますので、ご安心ください。

・毎月の給食費の支払いやその他の支払いを入園前に作った JA の口座から引き落としにして頂くと楽になります。

JA の口座を作っていただいてあるので、口座引き落としが効率的だと思いますが、引き落とし手数料をご負担してもらうことになってしまうため、集金という形を取らせていただいています。ご了承ください。

・ホームページの写真で最近、子供の表情や名札の名前が明確に分かる写真が載っているのでそれは避けてください。個々の顔も大切個人情報です!不特定多数が見るので園の活動や楽しい雰囲気が伝われば良いのでは?

ホームページでは、表情や名札が明確にならないよう、十分気をつけて掲載していきたいと思います。申し訳ございませんでした。

・補助の先生の言い方が厳しいのが 少し気になります。 職員の話し方など、改めて気を付けるよう指導して参ります

- ・給食のレシピが欲しいです。9月から、毎月ではありませんが、家庭用献立表の裏ページにレシピを掲載しますので参考にしてください。
- ・コロナが制限なくなったいま、別の感染症が増えてきていて 欠席するお友達が増えていてすぐ に流行ってしまうので、幼稚園のほうかは、こんな感染症が、流行っています、休みがいます、 とか教えてくださると嬉しい。
- 風邪など流行っている場合はその都度お知らせしてほしいです。感染症などが流行ってしまった場合には、ウエルキッズで配信するなど、情報提供して参ります。

ご意見、ご要望ありがとうございました。おかべ幼稚園がより良い幼稚園となるよう、職員一同力を合わせて取り組んで参りますので、2学期もよろしくお願いいたします。